

5 CENTS.
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Burgos: Mes, OHA. postm.
Trimestre, 2.50; Semestre,
4.50; Año, 8.50; Extranjero y Ultra-
mar: Año, 12.
Se admiten suscripciones en
las oficinas del periódico y en
las principales librerías de esta
ciudad.
PAGO ADELANTADO

Diario de Burgos

NÚMERO 5 CENTS.
PRECIOS DE INSERCIÓN
ANUNCIOS: En 1.ª plana, seis
centísimos líneas; En 2.ª, quince;
En 3.ª, diez. RECLAMADOS: líneas, 2
centísimos. COMUNICADOS y suel-
tos: de 25 a 50 palabras, 5 pesetas.
ESQUELAS FUNEBRES: de
6 palabras en adelante.
Rebajas a los suscriptores y a
los anuncios permanentes.
PAGO ADELANTADO

DE AVISOS Y NOTICIAS.

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Año IX.— Núm. 2.475

OFICINAS: CALLE DE VICTORIA, NÚM. 10. TELEFONO NÚM. 105.

Lunes 10 de Abril de 1899.

†
SEGUNDO ANIVERSARIO
por el eterno descanso del alma de
LA SEÑORA
D.ª Rosa Martínez Salinas
que falleció el 9 de Abril de 1897
(E. P. D.)
Su viudo D. Anastasio Gutiérrez y Gutiérrez, comandante de Infantería; hijos, padre D. Terribio Martínez Gómez, hermanos, hermanos políticos, tios, sobrinos, primos y demás parientes.
Ruegan a sus amigos la encomienden a Dios Nuestro Señor y se digan asistir al oficio de FUNERAL que mañana martes 11, a las diez de la mañana, se ha de celebrar en la parroquia de San Lesmes Abad, patrón de Burgos, por cuyo favor conservarán eterna gratitud.
No se reparten esquelas.
El Excmo. Sr. Cardenal Arzobispo de Valladolid, el Excelentísimo Sr. Arzobispo de Burgos y el Ilmo. Sr. Obispo de Arque, auxiliador de Valladolid, tienen concedidas 100, 80 y 40 días de indulgencia respectivamente a todos y a cada uno de los fieles, por los actos piadosos que ejecuta en sufragio de la finada.

PAÑERÍA DE QUEMADA
Como de costumbre todas las temporadas al regreso de compras, me apresuro a comunicar a mi extensa clientela, haber recibido los nuevos surtidos para la presente estación en los artículos a que la casa se dedica.
Se acaban de recibir grandes colecciones en alpaca, armures negros para vestidos de señora, driles y piqué para trajes de niños.
Artículos para militares y marinos para sacerdotes.
Precios limitados y fijos.
Plaza Mayor, 54

Tomasa Baonza
CORSETERA MADRILEÑA
San Juan, 41, 3.ª.ª.
GRAN OBRADOR DE CORSETERÍA
Se confecciona toda clase de corsés de 15 pesetas en adelante.
A. Hurtado
CIRUJANO-DENTISTA
DE LA REAL CASA
Espolón, 40
Especialidad en dentaduras artificiales en oro, platino y caochu, con arreglo a los últimos adelantos.
Orificaciones y empastes de todas clases.
Especialista en enfermedades de la boca y en extracción sin dolor.
Horas de consulta: de nueve a cinco.
Espolón, 40, pral. dcha.

DENTADURAS ARTIFICIALES
Las más económicas que se conocen, ligeras y consistentes, son las que se hacen y garantiza el profesor señor Silva, no cobrando ninguna rotura ó desperfecto que se ocasione en el período de dos años.
—28 CID, 28—
RELOJES
COMPOSTURAS
en inmejorables condiciones de baratura y solidez, se hacen en la relojería de
VILLANUEVA,
ESPOLÓN, FRENTE A LA DIPUTACIÓN.
SEGURIDAD Y ECONOMÍA.

Modas
Ha llegado el representante de la acreditada casa de D. Luis Oyarzun, de Bayona, con un gran surtido de novedades para la estación de verano.
Hotel de París, número 18.
Ecos políticos
Carta de Madrid.
Incompatibilidades. — Opiniones. — Actitud de los directores generales.
Madrid 9.
La nota principal del día la da el

perda luego de la resolución de las Cortes, no se crea con autoridad suficiente para continuar desempeñando el cargo.
El Gobierno hará que desistan en su empeño los que de es. mate.ª piensan, pues hasta que las Cortes resuelvan sobre el particular pueden servir al país y al partido con su gestión y sus iniciativas.
MENCHETA.
Cartas de la provincia
Lerma
Dó principio la tradicional función del Judo a sabido al toque de gloria, recorriendo las calles de la población las bandas de tambores, cornetas y música tocando diena, anunciando a la par del gloria la víspera de la fiesta que tanto entusiasmo a los lemaños. En la Plaza Mayor estaba la artillería, que al pasar las bandas de aró var as salvas con un cañón que ha sido encontrado en una bodega, y que se supone fuera enterrado durante la guerra de la independencia, cuando el cura Merino peleó tanto contra los franceses en toda esta comarca. Por la noche dieron pasa calle general y retirada.
Día 1.º, domingo: Al amanecer diena general; a las nueve, después de los toques de ordenanza, estaba firmada en la Plaza Mayor la tropa, compuesta de granaderos, miliones, turcos y artilleros; después de revistas estas fuerzas por el que hacía de Rey, príncipe, general y Estado Mayor y tributados los honores correspondientes, se puso en marcha en correcta formación hasta el barrio Los Mesones, donde hizo alto. Los miliones pasaron entre las filas de granaderos y se adelantaron hacia el extenso campo de las Presillas, lugar donde habían de batirse defendiendo al Judo, que ya de antemano tenían escondido los cadenas. Después de un cuarto de hora salieron en persecución de los miliones las demás fuerzas y al llegar a dicho campo desplegó en guerrilla la escuadra de gastadores de los granaderos y empezó el ataque contra la escuadra de los miliones. Todas las demás fuerzas de uno y otro bando desplegaron y se simuló una verdadera batalla. Después de tres ó cuatro cargas de la caballería, en la última rompió el cuadro de miliones y se encontró con que el Judo había desaparecido, habiéndose escapado en unión de los cadenas momentos antes. To lo esto, así como las guerrillas, formación de cuadros, cargas de la caballería y disparos de cañón se hizo con uniformidad y a igual, tan bien como lo hubiera podido hacerlo un ejército regular.
Terminó una cuarta parte de la función y el público y tropas estaban satisfechos. Todo rebosaba alegría, después de un tiempo hermoso: la diversidad de colores en los trajes presentaba un aspecto indescriptible: el regreso a la villa por entre el bosque del Parque, los hacía recordar a todos los que han pleado en Cuba las sangrientas luchas que sostuvieron en la manigua. A paso de camino se vino hasta las eras de Abajo, donde se formó y rompiendo la marcha al compás de las bandas se subió por la calle Mayor, a desfilar a la plaza del Mercado Viejo, y una vez allí, tocaron una bonita fagina las tres bandas unidas.
Por la tarde, después de tocar escuadra, compaña y llamada, estaban formadas las tropas y preparadas para continuar los unos la persecución del Judo, los otros su defensa. Se hizo lo mismo que por la mañana, y los miliones fueron a buscar al Judo al Plantío de Abajo, sitio donde los cadenas le habían bajado por el río en una balsa. Convenientemente apostados aguardaron a las avanzadas de los granaderos y empezó el ataque en la forma que por la mañana, con la diferencia que los miliones se

acuerdo del Consejo de ministros de ayer relativo a las incompatibilidades que el Gobierno piensa establecer para lo sucesivo entre el cargo de diputado a Cortes y ciertos destinos públicos.
Además piensa el Gobierno prohibir se sienten en el Congreso los militares y marinos que no sean generales.
Justo es reconocer que este acuerdo ha producido buen efecto en la opinión, por más que a algún político demócrata le haya parecido poco conforme con el espíritu de la ley del sufragio.
Pero, aparte de que una ley puede modificarse por otra, cuando aquélla tiene defectos ó vicios evidentes, es lo cierto, que aun los políticos más radicales y defensores de las conquistas de la democracia, reconocen que es peligroso y hasta perjudicial el excesivo número de funcionarios públicos que hasta ahora formaban parte del Congreso.
El mismo Pi y Margall, cuyos juicios se distinguen siempre por la lógica que le informa, y cuyo testimonio, nadie podrá tachar de reaccionario ni retrógrado, afirma hoy en su periódico *El Nuevo Régimen*, lo siguiente:
«Nosotros no creemos necesaria la presencia de funcionario alguno en el Parlamento.
«Los funcionarios públicos no es posible que sean independientes. Hombrs que están a sueldo del Estado, y del Estado reciben su subsistencia y la de sus familias, al Estado es indispensable que ajusten sus opiniones y sus votos.»
Y en otro párrafo dice el austero expresidente de la república:
«Queremos nosotros todas esas incompatibilidades y con los legisladores de Cadix has a queríamos que no pudiesen asistir los ministros sino a las sesiones del parlamento en que se hubiesen de discutir proyectos en nombre del rey presentados.»

apoderaron del cañón, sosteniendo una lucha heroica con los artilleros y recuperándole otra vez los granaderos y la caballería turca, que acudió a la defensa. Esto resultó muy bonito, así como los heridos que se fingieron a un disparo del cañón y que fueron recogidos por la Cruz Roja y llevados en camillas al carril de la ambulancia, donde estaba el cuerpo de sanidad militar.
Después de varias cargas de caballería rompió esta el cuadro y los miliones y cadenas en dispersión abandonaron el Judo, al que hicieron prisionero los turcos. Se hizo cargo del capitán de granaderos, y conducido entre bayonetas por la escuadra hizo entrega de él al juez en la plaza Los Mesones, donde esperaba con los demás de la curia. Después de dos arengas semichistosas por parte del capitán y el juez, dirigidas al Judo, fué este conducido montado en un barro por todas las calles, siendo azotado de trecho en trecho. La Honra ó madre del Judo hizo su papel a las mil maravillas, dando unos gritos de dolor al oír los azotes que causaban la hilaridad del público.
Una vez llegado al Mercado Viejo revisó las tropas el rey y se rompieron filas.
Las bandas acompañaron a sus casas al rey, príncipes, general y jefe de Estado Mayor, despidiéndose con la Marcha real y la de infantes.
Por la noche hubo bailes hasta las diez, alternando la música con las dulzainas. A las once tocaron retirada las cornetas, a las puertas de los jefes.
Día 2, lunes: Dianas como el día anterior hasta las nueve.
A las diez formó la tropa para la misa que tuvo lugar en la excolegiata. Después de ella, vuelta a la persecución del Judo que había logrado escapar por la noche, en el mismo sitio de las eras, y como la tarde anterior, después de reñida lucha, quedó en poder de las tropas reales.
Conducido al Mercado Viejo, donde se había elevado un tablado, allí quedó atado esperando el juicio oral que había de dictar su sentencia por la tarde.
Las tropas se retiraron a comer. Las calles estaban ocupadas de gente forastera; las fondas llenas, y una hora más tarde los cuatro cafés y la sociedad estaban completamente ocupados.
A las tres de la tarde volvió a formar la tropa en la Plaza Mayor, y dirigiéndose a la del Mercado Viejo cercó el tablado donde se hallaba el Judo y donde tenía que celebrarse el juicio.
Las bandas y escuadra fueron a casa del juez a buscar a la curia, y esta se presentó y tomaron sus respectivos asientos.
El señor juez tocó a silencio con un enorme cencerro, y a principio el juicio oral.
Tras un breve discurso, con la elocuencia propia de un buen jurista, concedió la palabra a la acusación fiscal.
Este, en su exordio, es interrumpido constantemente por los aplausos y risas del público, como igualmente, cuando se entabló la polémica entre fiscal, defensor, relator y escribano por las sátiras chispeantes de unos a otros, difíciles de enumerar todas por su continuidad.
Para formarse una idea, basta solo citar algunos versos del discurso del defensor, de los muchos que dijo con mucha gracia y clara voz:
Nego totam consequentia
Que el robar ya no es tan feo como el fiscal asegura;
que si la cosa se apura a todos, cual más, ó cual menos, tenemos las uñas largas, y entendemos bien el juego.
Unos roban con las varas, otros roban con el peso, quién roba con la medida, quién roba con el tintero.
Hay quienes roban soñando,

hay quienes roban despertados, unos roban a sus parientes y otros roban a los ajenos, y hay quien roba a sí mismo, quitándose el alimento.
Todos buscan el bolsillo del prójimo, sin recelo, que todo es robar, señores, en estos benditos tiempos.
Terminado el juicio oral en el que se condena al Judo a ser ahorcado y quemado, empieza el sermón a cargo de don Santiago Castro... y no pudiendo extenderme más por hacerse demasiado pesada esta carta, termino diciendo que por la noche se quemó al Judo, con unos bonitos fuegos.
Al siguiente día se efectuaron las mismas operaciones para el prendimiento de los cadenas, después de la misa de campaña.
Por la tarde, después del sermón de los cadenas, a cargo de D. Zoilo Alba, se les fusiló y se dió por terminada la función con el baile público hasta las once.
Gratos recuerdos ha dejado esta fiesta lo mismo a lemaños que a forasteros, siendo digno de admirar que a pesar de ser función peligrosa por el uso de las armas y tanta aglomeración de gente, no haya habido que lamentar ni el más pequeño incidente, quedando bien demostrada la unión de este pacífico vecindario.
El corresponsal.
8 Abril 99.

En la Merced
A las seis de la tarde se celebró ayer, en el Salón de actos del Colegio de la Merced, una de las veladas ó recoros literarios que los estudiantes de la Compañía de Jesús suelen organizar todos los años.
En ellos, los alumnos de retórica acostumbra a declamar poesías compuestas por ellos mismos, ó disertar sobre diversos temas, procurando siempre darles toda la amenidad posible, de manera que resulten una agradable distracción a la vez que un ejercicio literario teórico-práctico y una demostración de adelanto en los estudios.
El público, numeroso y escogido, que acude a tales actos sale siempre vivamente complacido y conservando gratísimo recuerdo de tan cultas fiestas, que suelen por lo general revestir cierto carácter de actualidad que las hace aún más atractivas.
La velada de anoche es una de las mejores a que hemos tenido el gusto de asistir en la Merced, tanto por su corte original, como por tratarse de un género de literatura muy en boga actualmente, y digno de estudio por ser exacto reflejo del modo de ser de las sociedades modernas: *los cuentos*.
Para la exposición de tan interesante tema se adoptó con buen acuerdo la forma de conferencia ó disertación, leída por uno de los alumnos, y salpicada de trecho en trecho con escogidos cuentos que, recitados por otros alumnos, servían de ejemplos prácticos, a la par que daban variedad a la velada.
El disertante examinó primeramente lo que es el cuento, literariamente considerado, distinto no solo por sus dimensiones sino por la índole peculiar de su argumento, y hasta por la manera de narrarlo, de lo que debe ser la novela: estudió las reglas a que ha de ajustarse la exposición del cuento y discursó luego sobre el origen del cuento que, aunque común a todas las razas y a todos los tiempos, tuvo un origen, tal como hoy se le conoce, en las primitivas sociedades orientales, cuyos ingeniosos cuentos, impregnados casi siempre de profunda filosofía, fueron emigrando a diversos países y acomodándose al carácter especial de cada pueblo, para dar

lugar á nuevas invenciones de esta clase, de que todas las literaturas pueden enriquecerse.

Cinuéndose después á la historia del cuento en España, señaló el linaje, también oriental, de los primeros cuentos que se escribieron en castellano, cuando nuestro pueblo, rompiendo los moldes del latín de los tiempos bárbaros, comenzaba á balbucir las primeras palabras de aquel romance que á tal grado de elegancia supo elevar el Rey Sabio en sus inmortales libros; siguió el desarrollo del cuento en la literatura castellana, á través de los siglos; expuso lo que es el cuento contemporáneo y quiénes son sus principales cultivadores, haciendo luego acertadas consideraciones acerca de la importancia del cuento, que, no solo deleita é instruye, sino que en labios del orador y del poeta, es arma poderosa que graba profundamente una idea en el ánimo de los oyentes ó envuelve entre sus tonos festivos el argumento decisivo que destruye la dialéctica de un adversario; y por último, estudió lo que es y ha sido el cuento, manejado en todas las épocas por los ministros de Dios, como un precioso recurso de la oratoria sagrada.

De todos estos diversos aspectos del cuento se presentaron intercalados, como antes hemos dicho, curiosísimos ejemplos, que rompiendo la monotonía de la conferencia, distraían muy agradablemente al auditorio, recogiendo unas veces con la narración de ingeniosos sucesos; conmoviéndole otras hasta el punto de que vimos derramar alguna furtiva lágrima; haciéndole saborear las bellezas del antiguo romance, el estilo purísimo de Cervantes y el gracioso chispeante de algunos escritores contemporáneos; poniendo, finalmente, de relieve el efecto producido en ocasiones por un cuento oportunamente narrado.

Tal fué en síntesis la velada de anoche; velada que merece todo género de elogios, de la que conservarán grato recuerdo cuantos á ella asistieron y por cuyo éxito felicitamos á los alumnos de la Merced y á sus distinguidos profesores.

LA CONFERENCIA DE ANOCHÉ

Día provechoso fué el de ayer para los aficionados á las cultas fiestas de la inteligencia. Por la tarde pudieron disfrutar la velada de la Merced, que en otro lugar reseñamos: por la noche tuvieron ocasión de asistir á la magnífica conferencia, que, como teníamos anunciado, dió en el Salón de Recreo nuestro querido amigo y colaborador D. Isidro Gil.

Tuvo lugar el acto en el espacioso salón de la rotunda, ocupado por un público tan distinguido como numeroso; en el centro del local se hallaba colocado el aparato de proyecciones, y sobre la pared, entre los balcones de la fachada principal, un bastidor de lienzo de cuatro metros en cuadro para la exhibición de vistas fotográficas.

El Sr. Presidente de la sociedad, don José Díaz Oyuelos, pronunció un breve discurso preliminar, exponiendo los propósitos que animan á la Junta directiva á organizar una serie de conferencias, como las que en otras épocas se han celebrado, para dar variedad é importancia á los espectáculos y fiestas que el Salón suele organizar en obsequio de los socios y sus familias.

Habló del estado próspero de la sociedad, que la permite dar mayor incremento y desarrollo á esta clase de funciones, que tanta aceptación han tenido siempre, y anunció el proyecto de creación de un Ateneo, dividido en las correspondientes secciones, á cargo de las cuales correrá la organización de sucesivas conferencias.

Las palabras del Sr. Díaz Oyuelos fueron recibidas con grandes aplausos, y acto seguido comenzó á hablar D. Isidro Gil.

Tras breves, pero elocuente exordio, en que manifestó que no era su ánimo hacer un verdadero discurso sino una conferencia familiar, en que trataba de exponer más bien que disquisiciones técnicas, las impresiones de un viajero ó de un artista, entró en materia hablando del hombre primitivo que para de-

fenderse de la intemperie y de las fieras tuvo que refugiarse en las cavernas, cuyas entradas obstruyó con agrupamientos de rocas, de las que posteriormente se sirvió para elevar aras religiosas destinadas á rendir culto á la divinidad ó señalar el lugar de los enterramientos, trazando así los primeros rudimentos del arte arquitectónico.

Como modelos de esta clase de monumentos, citó los dólmeneos y construcciones ciclópeas, que abundan en Europa y en nuestra misma patria, no lejos de Burgos, como los de San Miguel de Arachinaga en Vizcaya y los que se ven en Alava, no lejos de Salvatierra.

Pasó después á ocuparse de la arquitectura en Egipto, pueblo que ante todo atendió á la magnitud de los monumentos, como lo demuestran la afamada esfinge, las pirámides y los grandiosos templos de que aún se conservan venerables reliquias.

Examinó el notable progreso introducido en el arte de construir por los griegos, que tanto culto rindieron á la belleza, esclavos siempre de la corrección y pureza de las líneas. El célebre Partenón y los demás ejemplares que han llegado, aunque lastimosamente mutilados, hasta nuestros días, merecieron atención especial del conferenciante, quien después de dar somera idea de los diversos estilos creados por el genio griego, habló extensamente de los romanos, los cuales con la invención del arco y la bóveda, desconocidos antes, trazaron el arte nuevos rumbos, abriendo anchos horizontes para el desarrollo de la arquitectura, que floreció de modo asombroso durante la vida de aquel gran pueblo.

Habló posteriormente del arte bizantino, que levantó los primeros templos del cristianismo, y cuyo carácter se extendió después á todos los países de Europa, llegando á España bajo la forma del estilo románico, de que tan bellos ejemplares pueden hoy admirarse en nuestra patria.

Diseñó después el periodo de transición al estilo gótico, periodo de que Burgos puede presentar como modelos los monasterios de las Huelgas y de S. Juan de Ortega, en que se vé ya el nacimiento de la ojiva, detalle característico de aquel estilo esencialmente cristiano, inmortalizado por las soberbias catedrales, entre las que descuella, como una de las más maravillosas, nuestra magnífica metropolitana.

Expuso luego lo que fué y significó el renacimiento, que revolucionó en toda Europa el arte de construir, y sucesivamente trazó á la ligera el desarrollo del arte hasta llegar á nuestros días.

Pálido trasunto de lo que anoche escuchamos, nuestras palabras no bastan para dar una remota idea de la conferencia del Sr. Gil, quien demostró no tan solo los sólidos conocimientos que posee en la materia, sino un dominio envidiable de la palabra y del arte de narrar, como lo evidencié al dar atractivo á un tema, que en otros labios correría peligro de resultar árido ó cansado.

Huyendo escrupulosamente del tecnicismo, intercalando con feliz oportunidad párrafos dedicados á la historia, á la Mitología y á las costumbres, dando curiosas noticias y procurando en fin, por todos los medios posibles, revestir de variedad de tonos su conferencia, acertó el Sr. Gil á entretener tan agradablemente á la concurrencia, que casi todos los espectadores vieron sorprendidos cuando al terminar el acto, observaron que había transcurrido insensiblemente hora y media en aquella tarea tan instructiva como grata.

Durante la conferencia, se exhibió una completa y hermosa colección de vistas fotográficas, en su mayoría de clichés obtenidos por el mismo señor Gil en sus excursiones artísticas. El público pudo admirar toda clase de monumentos, tanto los primitivos dólmeneos, la esfinge y las Pirámides de Egipto, el Partenón y otros templos griegos, numerosas construcciones romanas, etc., etc., como iglesias cristianas de la edad media, sepulcros, castillos, palacios, y en una palabra, cuanto puede apetecerse para formar acabada idea del desarrollo de la arquitectura á través de las distintas edades.

La concurrencia, que en varios pasajes de su discurso había interrumpido al orador con espontáneos aplausos, le tributó al final una calurosa ovación, siendo muy felicitado por sus numerosos amigos.

Satisfecho puede estar el Sr. Gil por el éxito de su conferencia, y á la par que él merecen enhorabuena la Junta directiva del Salón de Recreo, el señor Vice-rector de la Universidad pontificia que galantemente facilitó el aparato de proyecciones, y el ilustrado presbítero D. Mariano García Herrera, á cuyo cargo estuvo la preparación de cristales y demás preliminares para la exhibición de fotografías.

El Salón de Recreo ha dado principio con gran brillantez á la anunciada serie de conferencias, y de desear es que éstas se repitan con alguna frecuencia, ya que en Burgos no abundan esta clase de espectáculos, tan dignos de los pueblos cultos.

Noticias locales

Se ha constituido la junta diocesana de Madrid Alcalá, para promover la asistencia al Congreso Católico Nacional de Burgos.

El día 20 del actual, á las ocho de la mañana, se reunió en las casas consistoriales la junta municipal del Censo para oír cuantas reclamaciones de inclusión, exclusión ó rectificación se formulen sobre las listas electorales que se hallan expuestas en la plaza Mayor.

En la primera junta general que celebra la Cámara Agrícola de Aranda de Duero se dará cuenta de un proyecto completo de guardería rural.

El lunes 24 del actual comenzarán en Valladolid las oposiciones para proveer las escuelas de párvulos anunciadas en la Gaceta del día 9 de Marzo 1899.

Ayer fué pedida la mano de la bella joven doña Patrocinio Ortega Vallejo para el simpático joven D. Secundino Navares, hijo de nuestro amigo el industrial de esta ciudad D. Crispin Navares.

Por el ministerio de la Guerra se ha concedido pensión anual de 182 50 pesetas, pagadera en esta Delegación de Hacienda, á Baltasar Manolar Benito, vecino de Pinilla de los Barruecos; Juan Gómez Barceña, de Miranda; Miguel Sebastián Cela, de Salas de los Infantes, y Manuela del Val Miguel, de Campillo de Aranda, padres de soldados fallecidos en campaña.

En la noche última han sido robadas 22 gallinas, todas las que había, en las Hermanitas de los Pobres.

Ya no tendrán los ancianos enfermos de aquella santa casa, el delicado alimento que necesitan.

Como el hecho ha producido verdadera indignación, confiamos que las guardias municipal y de orden público darán en breve con los autores de esta ratería. No parece difícil encontrar el rastro, y obligado está el vecindario á comunicar cuanto con él pueda relacionarse.

La comisaría de guerra de esta plaza abre un concurso de proposiciones por término de 30 días, á contar desde la publicación del anuncio en el Boletín Oficial, para arrendar un edificio destinado á capitanía general.

Esta mañana en el exprés ha salido para Briviesca D. Gumersindo Gil.

Se ha desarrollado la epidemia variolosa en un rebaño de ganado lanar de Tosantos, habiendo desaparecido dicha enfermedad del de Arlanzón.

Se ha concedido la cruz de San Hermenegildo al comandante de artillería D. José Esponera.

Hemos recibido un ejemplar de la Memoria de la Comisión provincial, de la cual nos ocuparemos otro día, limitándonos hoy á dar las gracias por el envío.

Ayer recibimos el primer número de El Heraldo de Burgos, semanario independiente.

Le devolvemos el saludo que dirige á la prensa, y desde luego queda establecido el cambio.

Por el ministerio de la Guerra se ha autorizado la instalación del alumbrado eléctrico en el cuartel de infantería de esta plaza.

De un periódico de Palencia: Hoy ha tomado posesión, como canónigo de la S. I. Catedral de Palencia, por permuta con don Antonio Castillón que pasa á la Metropolitana de Burgos,

nuestro respetable amigo D. José Madrid Manso.

Anteayer se suicidó en Palencia, arrojándose al Canal de Castilla, María Abia de la Hera, de 61 años, natural de Villaveta, en esta provincia.

Dióse que la infeliz mujer tenía perturbadas desde hace algún tiempo sus facultades mentales.

El pago de las asignaciones dejadas por los señores jefes, oficiales, clases é individuos de tropa que sirven en el ejército de Filipinas, se verificará en las oficinas de la zora en los días 11, 12 y 13 del actual, de 11 de la mañana á una de la tarde.

La Tienda-Arilo despachó ayer 352 raciones y hoy 307.

En el Palacio Provincial ha tenido lugar la proclamación de candidatos y el nombramiento de interventores.

Según nuestras noticias, lucharán los siguientes candidatos:

Circunscripción.—Sres. Liniers, Aparicio y Alonso Martínez. Castrogeriz.—Sres. Gutiérrez (D. G.) y Crespo de Lera. Miranda.—Sres. Cárdenas y Villegas. Aranda.—Sr. Arias de Miranda. Salas.—Sres. Selano, Muñoz y Alfaro. Villarayo.—Sres. Gil y Calvo.

Hoy han efectuado un paseo militar el 13.º montado de artillería y un escuadrón de lanceros de España.

La columna, mandada por el coronel del primero de dichos regimientos, se dirigió á las ocho de la mañana, á Rubena, regresando á la caída de la tarde.

Mañana á las diez se celebrará consejo de guerra en el cuartel de banderas del regimiento de San Marcial, contra seis vecinos de Villafruela, por el delito de insulto á la guardia civil.

Presidirá el coronel D. Carlos Coloredo.

Esta mañana á las siete y media han recibido la bendición nupcial en la iglesia de San Lesmes Abad D. José Guzmán Ojallas y la bella y simpática joven D.ª Juana González Toribio.

Los deseamos todo género de felicidades.

Ha sido ascendido á teniente coronel el comandante del regimiento de San Marcial D. Rafael Hidalgo Pérez.

Una señorita andaluza, no conocida en esta ciudad, es la gran cantadora de flamenco, de sevillanas, guajiras, y tangos. Debutará mañana en el Café del señor Pinilla, Plaza de Vega.

Se ignora todavía la fecha en que el empresario de la plaza de toros, D. Agapito Alvarez, piensa dar las diferentes novilladas que se propone; pero lo que sabemos como muy seguro es que ha ultimado el contrato con un novillero de bastante fama para lidiar y matar 30 novillos en diferentes fechas, y que muy en breve se firmará el contrato con las Señoritas Toreras.

Debiendo la Administración de Hacienda formar el padrón del impuesto en el mes de Mayo próximo, hace saber á los poseedores de carruajes residentes en el distrito de esta Capital, la obligación en que se hallan de presentar dentro de la segunda quincena del mes actual, las declaraciones por duplicado, expresando el número de carruajes de lujo que posean, denominación ó clase de los mismos, número de caballerías que tengan para el arrastre, si está construido para poderse enganchar en él una sola caballería ó más de una, uso á que lo dedican (propio, alquiler, industrial ó agrícola), y calle y número en que están situadas las cocheras.

Por los servicios prestados en Cuba se ha concedido cruz roja del Mérito Militar, pensionada, al farmacéutico segundo D. Ulserico Presas, y sin pensión al oficial primero de administración militar D. Alejandro Bernal.

En la casa de socorro ha sido curado un herrero que fué cogido por una máquina, perdiendo el dedo anular de la mano izquierda, y cuatro muchachos que se presentaron con heridas leves.

El martes y miércoles próximos, á las diez de la mañana, tendrán lugar en la parroquia de San Cosme y San Damián los funerales por el alma de la señora D.ª Fidela Duaso y Marín (q. e. p. d.)

En la Quinta se reprodujeron ayer por tarde y noche las reyertas entre los húngaros.

Se les condujo á la oficina municipal, ocupádoles un revolver, una pistola, un sable, una navaja descomunal y nada más.

Hoy han abandonado esta población.

El guardia municipal de primera, Do-

mingo Sancho, decomisó ayer dos arrobas de sal, que un individuo trataba de introducir sin pagar derechos de consumo.

Ha fallecido D. Juan Lucio Martínez, portero de la Tesorería de Hacienda. Acompañamos á su familia en el sentimiento.

Ayer tarde fueron detenidos por un guardia municipal tres muchachos que arrojaron varias piedras á los árboles de la Isla, hiriendo con una de ellas á una niña.

Nuestro querido amigo el capitán de ingenieros D. Sebastián Carsi ha tenido la desgracia de perder á su hija María Guadalupe, que subió al cielo en la tarde de ayer.

Acompañamos al Sr. Carsi, á su distinguida esposa y demás familia en el sentimiento por tan sensible pérdida.

Esta tarde, á las seis, han contraído matrimonio la bella señorita Isabel de la Morena y el capitán de artillería Don Gregorio Valdivielso.

Deseamos á los nuevos esposos una eterna luna de miel.

El Oíol: lo mejor para la dentadura.

Manchas

Hasta ahora tenía que luchar con no pocas dificultades para quitar las manchas de los vestidos, debido á que la mayoría de los medios conocidos no daban el resultado apetecido. Hasta aquí se han venido empleando muchos ingredientes y líquidos que á veces han producido efecto, pero en la mayoría de los casos dejando en las telas señales de su paso, sobre todo en aquellas cuyos colores no son permanentes. Dicho inconveniente está vencido por el nuevo producto quitamanchas, llamado Opal Pasta. Esta respeta el color del tejido, atacando únicamente las manchas, las cuales absorbe con facilidad, no dejando señal alguna; al mismo tiempo tiene la ventaja de no inflamarse y de ser aromático.

La manera de usarlo es tan sencilla que hasta criaturas de corta edad pueden hacerlo, sin que corran el riesgo de sufrir una intoxicación, envenenamiento etc., en caso de que realizasen alguna abstracción, diabluras propias de la edad ó inexperiencia. La Pasta-Opal se extiende sobre la mancha sin necesidad de mojar la ropa. En un principio presenta un color blanco oscuro, luego pasa á blanco claro muy pronunciado, lo que indica que la mancha está absorbida y seca la pasta; entonces se cepilla, desapareciendo pasta y mancha á la vez.

Recomendamos á todos nuestros lectores hagan un ensayo. Véndese en tubitos de 40 céntimos y 1 peseta en las droguerías, etc.

Es verdad innegable

que existen una infinidad de remedios contra los callos; pero los más de ellos no son comunmente otra cosa que emplastos, los cuales, si bien no perjudican los pies, no sirven para nada. (Cuánto dinero se ha gastado por medios de esta clase, pragonados todos como los mejores del mundo, pero sin que ninguno de ellos haya extirpado un solo callo! Nosotro lo repetiremos sin cansarnos: el mejor remedio contra los callos son y quedan los Parches de Wasmuth en el reloj. Siempre se han usado con éxito y en tres días han hecho desaparecer sin dolor los callos. A los que sufren esta dolencia, les aconsejamos resueltamente el uso de los parches, y sabemos que nos agradecerán más tarde nuestro consejo.

El preservativo verdaderamente eficaz, infalible, de todos los males dentarios, es el Licor del Polo de Orive. Este popular dentífrico nacional cura todas las enfermedades de la boca. Es el mejor dentífrico por su perfume exquisito, por sus virtudes incomparables y por su economía sin igual. De venta en todas las farmacias y perfumerías. En Burgos: Farmacia de Barrioanal.

Tenemos entendido que en esta población hay muchos enfermos curados del estómago que deben la salud al Estómago Artificial ó polvos del doctor Kuntz y entre ellos hay quien pertenece á la Banca, Milicia y Aristocracia. Recomendamos dicho medicamento á nuestros lectores.

Un verdadero medicamento

Accionar sobre el organismo enfermo ó debilitado por la enfermedad y encontrar un medicamento susceptible de facilitar la convalecencia y ayudar la naturaleza, al par que active las funciones generales, eso es el desideratum del médico.

Por esto no hay medicamento que se prescriba más frecuentemente que el yoduro de hierro, cuyas buenas propiedades han podido ser utilizadas gracias al procedimiento de Mr. Blancard en las Fíldoras al yoduro de hierro inalterable que lleva su nombre y que han

...por la Academia de medicina... Paris...

...representante de esta importante...

...El tónico y digestivo el...

...GARNIER & C.º Pasajes...

...rio de avisos...

...Tribunales...

...procedente del juzgado de...

...crónica religiosa...

...Registro civil...

...estado del tiempo...

...TELEGRAMAS...

...RESERVA...

...CONTRASTE...

...LOTERIA NACIONAL...

brarse han resultado premiados los siguientes números: Con 500.000 pesetas el 2.933.

Resultan, además, premiados por aproximación: Con 4.000 pesetas los números 2.932 y 2934.

ULTIMA HORA FIRMA Madrid 10-11. El ministro de Gracia y Justicia, á quien correspondía despachar, estuvo al mediodía en Palacio, poniendo á la regia sanción los siguientes decretos:

Otorgando al general Marín el título de marqués de Marín. Concediendo á los excedentes de la carrera judicial de Ultramar un cuarto turno.

LOS CARLISTAS Y EL GOBIERNO Madrid 10-1.30 t.

Hablado con el señor Silveira cuando este salía de palacio. Cree el presidente que la estancia de D. Jaime en París es posible y que obedezca al propósito de allegar medios positivos para promover un levantamiento.

El gobierno carece de noticias respecto á si D. Jaime logró realizar el anunciado empréstito.

VIAJEROS REGIOS Madrid 10-3,15 t. Ayer llegó á Bayona, de paso para Pau, el rey de Servia.

En la estación se hallaban todas las autoridades. Acompañábale la reina Natalia, la cual regresó á Biarritz.

En Pau se hizo al ilustre viajero un recibimiento entusiasta. Obsequiósele con un «lunch» y al final brindaron el alcalde y el rey.

COSAS DE NORTEAMÉRICA Madrid 10-4 t.

A juzgar por los telegramas que se reciben de Nueva York, cunde entre los políticos de Washington el propósito de ministerializarse si el gobierno entabla negociaciones para adquirir las antillas inglesas.

Algunos opinan que deben cambiarse las antillas Filipinas por aquellas antillas.

YANKIS Y ALEMANES.— Á PUÑETAZO LIMPIO. Madrid 10-4.30 t.

Comunican de Nueva York que existe desacuerdo entre los destacamentos alemán y angloamericano de Samoa.

Un centinela americano dió un puñetazo á un alemán porque se negaba á enseñarle el permiso para entrar en la población.

BOLSA La cotización oficial de la Bolsa en el día de ayer y hoy es la siguiente:

Table with 3 columns: Description, De ayer, De hoy. Includes items like 4 por 100 interior, Idem fin de mes, Idem exterior, etc.

CRÉDITO Madrid 10-5 t. Se ha firmado la concesión de un crédito para pago de intereses y amortización del empréstito de Filipinas.

LAS ÚLTIMAS BAJAS Los yanquis tuvieron 41 muertos y 279 heridos en los últimos ataques de Filipinas.

ISIDRO PLAZA.—COMERCIANTE BANQUERO Burgos Isla 5. Compra, vende y cambia toda clase de valores del Estado al contado ó por comisión.

¡A 16 pesetas Y á prueba

se venden en la Relojería Eléctrica de Oejo, Isla 9 y 11, Burgos, relojes de escape Roskopf

de verdadero n.º 1, con 6 pulsos y 2 contrapulsos de piedra, de mucho golpe, gran duración, FUERTES Y SEGUROS!

Si alguno de estos relojes no anda bien SE CAMBIA POR OTRO

NOTA: Enviando el cartón certificado 17,50 plus en sellos ó letra de fácil cobro, se remiten por correo al punto que se desee como objeto asegurado.

Siguen las composturas de relojes á 2 pesetas y los cristales á 0,25. Se vende un mostrador propio para establecimiento. Informarán en esta Administración.

CASA EN VENTA

Á voluntad de su dueño se vende una en la calle de Santa Agueda número 13. La persona que desee interesarse en su adquisición puede verse con su dueño que vive en la misma casa.

Venta

Se ha de 8 á 10.000 árboles maderables de diferentes clases, á precios sumamente baratos, en el cortijo titulado «La Rotura» término de Palencia, provincia de Palencia.

Razón en la misma finca en Valladolid, Acera de Reboleros, núm. 1, pro.

Causa de las deformidades humanas

La causa de la mayoría de las deformidades del cuerpo humano puede hallarse en la insuficiente asimilación del alimento durante la época del crecimiento.

Por supuesto, que no nos referimos á las deformidades algunas veces heredadas, sino á esas imperfecciones de los organismos débiles y enfermos. Cuando los niños están creciendo, necesitan alimento para el desarrollo de los huesos, tanto como para crear carnes sanas.

El cerebro, lo mismo que todo órgano vital, requiere estar bien nutrido para poderse desarrollar con perfección: ha y un solo medio por el cual el crecimiento se hace con toda perfección, y éste es dando á la sangre alimentos apropiados para el desarrollo natural.

Una de las virtudes de la Emulsión Scott como remedio para los niños, es la feliz combinación de los hipofosfitos de cal y sosa perfectamente amalgamados con el aceite de hígado de bacalao.

Los hipofosfitos mantienen el cerebro, estimulan el apetito, entonan los nervios y facilitan material para el desarrollo de los huesos, mientras que el aceite de hígado de bacalao nutre la parte muscular y carnosa del cuerpo.

El resultado de tomar la Emulsión Scott, es que los niños reciben de ella un alimento provechoso que á veces no obtienen por otro medio, y siempre se verá el aumento de carnes, fuerza y solidez de los huesos al poco tiempo después de tomar esta poderosa preparación.

Si todas las madres conociesen los beneficios de la Emulsión Scott, nunca dejarían de estar provistas de esta preparación para sus niños. Nuestras palabras están apoyadas por el Dr. D. Manuel Alamán Biscarri, de Jerez de la Frontera.

D. Manuel Alamán Biscarri, Ginecópsata y Páidópata, Jerez de la Frontera.

CERTIFICADO: que hace bastantes años vengo empleando la Emulsión Scott, y ni una vez he tenido que arrepentirme de su uso, pues es el medicamento que mejor tolera el estómago, y más grato es al paladar de los niños.

Respecto á sus indicaciones, son múltiples, pero en todos aquellos afectos cuya manifestación más capital es la deficiencia en la energía funcional de los órganos, es insustituible por sus buenos efectos. Yo tengo la convicción de que entre las preparaciones farmacológicas, tónicas y de acción sobre el aparato respiratorio es sin duda alguna la mejor; nunca me cansaré de recomendarla. — Enero 7 96.

Dr. MANUEL ALAMÁN.

Dr. Manuel ALAMÁN. Una de las virtudes de la Emulsión Scott como remedio para los niños, es la feliz combinación de los hipofosfitos de cal y sosa perfectamente amalgamados con el aceite de hígado de bacalao.

ACADEMIA PREPARATORIA PARA CARRERAS MILITARES Inaugurada en 1.º de Agosto de 1895 DIRIGIDA POR D. CAYO AZCÁRATE Y D. SEBASTIAN CARSÍ INGENIEROS MILITARES Plaza de San Juan, número 9 BURGOS Para informes, Puebla, 27, 2.º, dobl.

MAQUINA DE VAPOR Por haberse montado otra de bastante más fuerza, se vende una con su caldera vertical, de 2 á 3 caballos, en superior estado; puede verse funcionar y gasta poco combustible. H. T. P. Fábrica de curtidos de Felipe Dibildos: Calle de Madrid, núm. 5, (Edificio de la Concepción).

PAÑOS Y NOVEDADES Sucesores de Marcos Martínez BURGOS—Lain Calvo, (Fonda del Norte) — BILBAO—Calle Correo, Teniendo numerosas existencias, tanto en esta Casa como en la de Bilbao, y viéndonos en la imposibilidad de poder dar entrada en nuestros locales á los géneros que tenemos encargados para la próxima temporada, nos proponemos dar salida á muchos artículos de dichas existencias, para lo cual los hemos marcado A PRECIOS MUY VENTAJOSOS para nuestros favorecedores. PRECIO FIJO || VENTAS AL CONTADO La Casa no tiene ninguna tienda sucursal en esta plaza.

Aguardientes de la Mancha GARANTIZADOS DE PURO VINO En el establecimiento de aguardientes, licores finos y vinos generosos de Miguel de Simón.—Almirante Bonifaz, núm. 27. Se acaban de recibir superiores; también hay rom de La Negrita, La Negra y otros; Cognac Domecq, Barceló y otras marcas. Licor de Silos de los PP. Benedictinos. Item Carmelitano de los PP. Carmelitas. Sidra Champagne.—Vinos finos de Jerez. 27, Almirante Bonifaz, 27. Ojo con la falsificación del Anís del Papa-Moscas.

PAÑOS Y NOVEDADES Santiago Perez y Compañía PLAZA MAYOR, 10 Y 11. Los dueños de esta casa, que han comprado grandes existencias en pañería, uera de temporada, y como es consiguiente, á precios muy bajos, tienen el gusto de ofrecérsela á sus favorecedores y al público en general. Surtido, precios y gustos, como ninguna de su arduo. PRECIO FIJO. NOTA.—Esta casa no tiene sucursal en esta plaza ni ha pretendido serlo de ninguna otra.

ACADEMIA SABATER NUEVAS CLASES PARA EL CONCURSO DE MAYO EN LAS ACADEMIAS MILITARES El repaso empezará el mes próximo. Para informes dirigirse al Director, Comandante de Artillería, Espolón, 14, 4. BURGOS

Academia preparatoria para carreras militares, Director: DON ANGEL THUS Capitán de Artillería, exprofesor de la Academia de Artillería y de la general militar. Para informes y admisión de alumnos, en casa del director, Puebla, 27, tercero, izquierda

LUIS TORRES, RELOJERO, SUCESOR DE INCLÁN, tiene el gusto de ofrecer á su numerosa clientela sus dos casas, sitas en la — PLAZA MAYOR, 28 Y PLAZA MAYOR, 62 — Relojes de Oro, Plata, Acero y Níquel A PRECIOS REDUCIDOS Especialidad en composturas.—Un año de garantía. Bisutería y artículos de fantasía para regalos. Gran surtido en Perfumería de las mejores marcas. Artículos de Óptica.—Cristales de roca garantizados. Se hace toda clase de composturas.

Dinero escondido Todo el mundo debe registrar su casa en busca de objetos antiguos y venderlos en el almacén de música y pianos de la Viuda de Bonifacio López, Espolón, 20, Burgos. Mandatarios de la Oca. Pedidos á D. Vicente Garguira.— GÉNERO INIMITABLE. Precio de Burgos, á 12 reales. Precio de seis arrobas puesto en la es. Cal-Hidráulica GRAN FABRICA Se vende en buenas condiciones una mesa de billar, con todos sus accesorios. Para tratar con su dueño, Café Universal.

Estadístico y digestivo el Anís del Papa-Moscas

Estadístico y digestivo el Anís del Papa-Moscas

